

INTERPUEBLOS, LA DECADENCIA DE LA PELOTA AFICIONADA EN NAVARRA

Este sábado se va a jugar la final del Interpueblos Navarro en el labrit, entre los equipos de siempre. Es la octava vez que estos equipos llegan a la final en los últimos 11 años, los últimos 5 años consecutivos. Pero en realidad, estos equipos no juegan representando a sus pueblos, sino a sus respectivos clubs, y juegan pelotaris de dichos clubs que nada tienen que ver con el pueblo al que representan.

¿A qué se debe esta situación?

El reglamento específico actual no es correcto ni justo. Ahora mismo, un pelotari puede jugar con el equipo de su club aunque no sea del pueblo, y en la práctica es lo que sucede mayormente, ya que el pelotari normalmente no tiene derecho a decidir si quiere jugar por su pueblo, y menos cuando la cuantía económica del campeonato es un buen soporte para el club.

Nosotros pensamos que los pelotaris tienen que jugar con su pueblo, siempre y cuando se le convoque para jugar claro. Para eso es el único campeonato que se juega en todo el año en el cual representas a tu pueblo, el pueblo donde has nacido, crecido, donde el pelotari tiene sus amigos, familiares y normalmente donde el pelotari empezó a jugar a pelota.

¿Qué consecuencias tiene esto?

Este tipo de normativas lo que hace es favorecer los fichajes de los pelotaris destacados creándose selecciones en algunos clubs mientras que otros ven como sus mejores pelotaris se van cuando están en lo mejor después de haberles dedicado trabajo y esfuerzo a crecer como pelotari. Cosa que a nuestro parecer no conlleva necesariamente que su rendimiento como pelotari vaya a mejorar. Pero si que conlleva a que los clubs pequeños, que muchas veces son los que de verdad piensan en el rendimiento del pelotari y su bienestar, no crezcan y no puedan ofrecer competitividad a sus pelotaris.

Creemos que la federación debe apoyar de verdad la promoción de la base ayudando a los clubs que trabajan con la gente de sus pueblos y desde pequeños, como el nuestro, Larraun. A nuestro entender, si pretendemos promocionar la pelota tenemos que dar facilidades a los clubs, pueblos y valles pequeños, y a zonas desfavorecidas donde a pesar de las dificultades seguimos impulsando la pelota en todos sus ámbitos.

Por último, aprovechando que llegan las elecciones a la federación, pedimos que la candidatura que salga ganadora, se comprometa a revisar la normativa del interpueblos para encontrar una solución al problema general de estos últimos años y volver a darle sentido al interpueblos que se ha convertido en interclubes. Y en general, que se revise la filosofía con la que se trabaja, y que la federación Navarra tome la iniciativa en estas cuestiones para apoyar a las bases en todas las comarcas de Navarra con criterios justos para que todos los pelotaris tengan las mismas oportunidades de crecer sin que nada tenga que ver el lugar donde ha nacido. Creemos que si hay voluntad se puede hacer mucho.

Larraun Pilota Elkarte